


一般の人からヨッピーと呼ばれ

ている。吉岡照通の半生を書いて

いきたいと思います。半生と言っ

ても50年ではありません。今年で、

40歳（2023年当時）になりました。

私は、１９８３年３月４日生まれ

の魚座です。そんな私の運命は、

波乱に満ちていますけれども、人

間的には恵まれていたと思います。

なぜなら後半の人生が楽になった

からです。一度の人生だかこそ

「なんくるないさー」と言える気

がするのです。私の親父の話から

させてくださいませませ。親父は、

現倉敷リバーサイド病院（旧川鉄
げ ん きゅう

病院）のレントゲン技師をしてい

ました。私にコンピュータなどを

買ってくれる優しい父親でもあり

ました。母親は、ごく一般の専業

主婦でありました。母親にど突か

れたのは２回だけでした。それか

らもわかるように私は自慢の息子

だと思います。あと、私は次男で

上の兄貴がいるので２人兄弟です。

なので、理不尽な、どつかれかた

もしてきましたので、真っ当な人

生を歩めたものです。おばあちゃ

んが一人いたので合計５人の家族

がいた家庭です。最近おばあちゃ

んが９８歳で昇天しましたので今

は、４人家族です。幼少時代の話

を書きたいと思います。私は親父

と釣りに行って今では穴子と思わ

れるさかなを「うなご」といって

幼稚園の先生を笑かしたものです。

なぜ、うなごなのかと言うと穴子

とうなぎの中間だからだそうです。

子供って面白い生き物ですね。あ
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株式会社ヨッピーシステムズ

岡山県立鴨方高等学校の総
合学科を卒業後、岡山理科
大学の電子工学科を卒業し、
大学院の2年間で同大学の
修士号と博士号を取得し、そ
の後、タカヤ株式会社に入社
し 開発から製造までを一貫し
て見れるようになる。その経験

から、別会社を作りそれが株
式会社ヨッピーシステムズで
ある。今までの経験を元に講
演活動を始め、企業のコンサ
ルタントを行う。
コンサルタント内容は、松下
幸之助の理論にトヨタ式の考
え方をミックスしたもので ある。
それをヨッピー式経営と呼び、
普及活動に勤しむ。
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と、アンパンマンの劇でいう言葉

を間違えて「こんなアンパンマン

見たことないよ」が、「こんなア

ンパン見たことなよ」で大笑いを

させました。

小学生の頃、音楽の発表会があ

り音楽の五線譜を読むのが死ぬほ

ど嫌いな大物なヨッピーなので適

当に鍵盤ハーモニカやアルトリコー

ダを吹いていました。みんなには

バレていると思います。そんなこ

とするぐらいなら休めと言ってあ

げたいです。それなのに、大太鼓

だけは、しくじらずやり通す大物

ヨッピーです。あと嫌いなのが、

100マス計算です。適当な文字を

書いて怒られました。ゲームなら

真面目にやるヨッピーです。成績

が良くなったのは、四年生ぐらい

でそれまでは、先生がよくなかっ

たのかもしれません。五・六年生

の先生は、私のことを理解してく

れて認めてくれた先生でもありま

す。ちなみに、塾は四年生から行っ

てました。あと、誤字脱字の多い

子供でもありました。中学生に上

がって、白川塾にいって今思えば

数学の難しい問題を解いていまし

た。それでも日ごろの勉強時間は、

学校の宿題時間ぐらいでした。今

思えば、わざとかもしれません。

あと、学校でダイアルアップのイ

ンターネットをアナログ回線でウ

インドウズ９５でやっていました。

僕たちがちょうどインターネット

元年の世代かもしれません。この

年にウインドウズ９５出ました。

高校の進路の時に、普通科に行け

ないといわれても、あっけらかん

としていました。そこでも、大物

かもしれません。学校の進路室で

調べた結果、鴨方高校の総合学科

を受けることにしました。僕一人

だけがその高校に行くことになり

ました。

鴨方高校に、無事合格して塾に

も行かず、帰って水戸黄門を見る

生活をしていましたが成績は、一

位でした。Aの個数４０個ぐらい

ありました。高校時代の思いでは

文化祭のインターネット中継です。

今思えば、高校生がやったのは世

界初かもしれません。この技術的

責任者が僕でした。サーバーは、

用意してもらいましたが中継は自

分たちでやってました。ホームペー

ジは、写真を撮ってきてUSBの出

始めでそれから取り込んで、テー
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ブルを使用して段組みして作りま

した。先生の手助けは、一切なし

です。挙句の果てには、無線ラン

を構内に設置してパソコンとUSB

カメラをつかった移動中継で出店

の様子を放送してやった逸話もあ
い つ わ

ります。学校生活最後の文化祭で

は、ビデオキャプチャボードをかっ

て学園祭の歌のPVを作成してイン

タネット公開しました。そのボー

ドは、自分のおこづかいから１万

円出して製作しました。また、こ

のころのことを青の時代と呼んで

います。なぜなら、ブラウン管の

青の画面を８時間とか見ながらやっ

ていたからです。あと、パールの

掲示板やチャットも設置も自分た

ちで行いました。

大学は、岡山理科大学の工学部

電子工学科に進学しました。この

ころに、組み込みソフトのことを

知り、給料が高くて面白そうだっ

たので、今まで高校の先生が目標

だったがこの組み込みエンジニア

を目指すことにしました。大学で

も、学校が済んで勉強をしていま

せんでした。平均して３０分も行

かなかった。それなのに成績は、

２０位ぐらいだったと教授から聞

いています。が３０個ぐらい、B

が８２個ぐらいありました。今思

えば、３位ぐらいだと思います。

部活も入らず、アルバイトもあま

りしてませんでしたので、趣味は

多彩でした。オーディオや映画鑑

賞や時計集め、ボーリング、カラ

オケなどです。カラオケは初めは

苦手でしたが、友達と行くように

なり覚えた趣味です。

大学の研究は、DSP用の四則演

算の開発ですが、つまり足し算、

引き算、掛け算、割り算のことで

す。教授に言わせると、大学生が

こなせる研究テーマでなといわれ

ました。なぜなら、自分で一から

作るもので本などに載ってないか

らです。それを、私は、岡山大学

に行ってヒントをもらって、２週

間ぐらいで作ってきたので、周り

は驚いたかもしれません。そのヒ

ントとは、２の割り算・掛け算は

ビットシフトで実現できるという

ヒントでした。それがなかったら、

大学でこの研究がうまくいってな

かったかもしれません。あとは、

１０進数の割り算・掛け算の筆算

の手法を取り入れたものを開発し

て、３２ビット演算ならビットシ
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フトした数字を３２回足せば割り

算・掛け算ができる世界でも画期

的な研究でした。つまり世界初の

偉業です。その後、岡山理科大学

大学院に進みました。そこでの研

究テーマは、DSP用の射影変換

（画像の視点を変更する画像変換）

の高速化です。学部で作ったDSP

用の四則演算を適用すればいいだ

けであっても、どこの部分を変更

するかが難しい課題でした。しか

し、それは大物のヨッピがするこ

となので、サンプルプログラムを

渡すと先生にあまり内容も聞かず

１週間も掛からずにやる、ある意

味バカなやつです。その作ったプ

ログラムも世界初でした。今まで

の方法でやったら１秒あたり0.00

1枚（引き算方式）が３５０枚に

なったからです。つまり、３５０

０００倍の高速化です。

その後、タカヤ株式会社に入り

ました。そこでも大物だったので、

沢山の逸話を残しています。いき

なり、自分だけで機械のソフトエ

ラーが無いかチェックする仕事を

やってミスすることがなく、１５

００項目を自分で作成してレポー

トまで作成しました。それに、H8

（格安低速マイコン）でよくここ

まで動くプログラムを書くことで、

開発部以外の人が驚くものをつくっ

ていました。一年目で、プロジェ

クトリーダをやったのも僕がタカ

ヤで初めてかもしれません。その

プロジェクトとは、マッサージチェ

アーの動作基板テェックテスタの

作成なので１００Vの電圧をマイ

コンに入れる荒業をやってのけま

した。経営幹部になる為に製造部

に行き色々な伝説を残してきたヨッ

ピーである。まず製造部に行って

やったことは急がせないことや余

裕が大事なことを実践していきま

した。1冊の若松さんのトヨタ本

を忠実に実践していきました。そ

のことで、30％アップの仕事の効

率化や、残業続きの生産を午前中

で終わらす荒技を成し遂げました

が、大きな不良品0％でした。ま

た、検査装置を早すぎて止めたの

も私が世界初かもしれません。し

かもこの本の値段は７４０円で会

社を変えることができるのです。

トヨタ式で大事なのは、失敗を恐

れずにいろいろ実践してみる事と、

落ち込まないです。ここでのあだ

名が平成の大野耐一でした。
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その後、岡山ポリテクセンター

の産業技術科に入所して、PLC

（産業用マイコン）のプログラム

（ラダー）などを学びました。そ

こでもいろいろな伝説を残してい

ます。そこでの伝説は、勉強する

のが早くて、ラダーを早くて正確

なので先生も驚いたくらいです。

その後、制御盤を作る会社に就職

して、2ヶ月目にラダーのプログ

ラム作成を任されたりしました。

その後、自分の会社を作るために

その会社を辞めてヨッピーシステ

ムズを設立しました。

ヨッピーシステムズの話です。

全国的にも珍しい低料金でしかも

安心して任せられる明朗会計なIT

便利屋です。5人のお客様から始

めた会社です。あってすぐにスマー

トフォンを売れるぐらい商売はで

はなく、営業もうまい方でした。

しかも、向こうのお客さんはデジ

カメが欲しいと言ってるのにスマー

トフォン売る大胆不敵な商売人で

した。さらにフリーダイアル0120

を取得して、さらにお客様に安心

感を与えることでさらに顧客数を

増やしてきました。ホームページ

作成のスキルを身につけたのは、

自社のホームページを一人で作成

していたからです。ホームページ

から0120が掛るようにしてから、

お客様も増えてきました。そのス

キル自体をサービスに変えて商品

になりました。自分が作った言葉

で、「いつの世も悩めば不況、楽

しめば好景気」があります。まさ

にこの言葉が当たるのではないか

と思うのです。アメリカからIPフォ

ンの機械をアマゾンから買い込ん

で、3ヶ月かけて技術を会得した

りして来ました。失敗を恐れずに

自分に投資することで成長し事業

を拡大して来ました。また、従業

員に自分で考え行動できるように

するために細かく指示せずにアド

バイスやヒントによる指導を心が

けてきました。ヨッピーシステム

ズは他の企業よりも忖度（そんた

く）ができるいい企業に成長して

きていると思うのです。相手を脅

して主張するスンドではいけない

と考えるからです。

ヨッピーシステムズの社是は

「企業や個人のお客様にIT技術を

身近にすることでお客様を幸せに

する」です。ここでの主な収入源

は、企業にNASなどを設置して得
ナ ス
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られるITの企業コンサルタントで

す。その中で大事にしていること

は、「お客様の現状や悩みを拝聴

し、より良い案を提案する」です。

このことを、大事にしているので

ただの押し売りに成らず長期に渡っ

て信頼できる戦略パートナーに実

際なっています。個人や企業のお

客様に心掛けていることは、お客

様の身になって考えることと、お

客様に嘘を付かない誠実な応対で

す。これからも、お客様と対立し

つつ調和し共存共栄なヨッピーシ

ステムズでありたいと思います。

また、自分たちの意見を少しは

素直に受け入れない会社とは、取

引を行わない方針で行ってきまし

た。それが、両者にとって良かっ

たのかお客様から好評な評価を頂

いています。それが、対立しつつ

調和する共存共栄なヨッピーシス

テムズだと思うからです。商売と

は、実は簡単なモノであり、複雑

にしているのは自分自身だと思う

からです。商売とは、相手を喜ば

せる事だと思うのです。それが、

分かっていない経営者が多いのも

事実です。新規事業として始めた

法人向けのコンサルタント事業も

軌道に乗り、今では500社以上の

お付き合いしています。それも、

このことを実践しているからだと

思うのです。

最後に、私の好きな言葉（座右
ざ ゆ う

の銘について紹介いたします。そ
め い

れは、「簡単は難しい、難しいは、

簡単に」です。私が製造現場に多

くの時間いたのもあるかもしれま

せんが、簡単な作業を続けるのは

とても難しい事を身にしみて分かっ

ています。それを、バカにする経

営者のことは軽蔑さえしてもさし
け い べ つ

つかえないと思います。経営も一

緒で、簡単なことが分かっていな

い経営者が難しい経営判断ができ

ると思いますか？答えはNOです。

その簡単な事とは、上の章で書い

た、商売とは、相手を喜ばせる事

です。最後に、難しいことは、簡

単にするのは、当たり前だと思い

ます。商売とはあたり前の経営で

良いことが分かるのです。（完）

伝説の鬼武蔵こと吉岡照通著
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